

Cartagena, La Unión y Di putaciones, un mes... 1 pta. Región, trimestre... 4 Resto de España, un año... 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO NÚM. 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 338

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, esquilas, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena, Lunes 12 Abril 1909

Elecciones municipales

La «Gaceta» publica la R. O. de Gobernación disponiendo la convocatoria a elecciones municipales para la renovación de Ayuntamientos...

Esta renovación es la que, según la Ley Municipal vigente, debió hacerse en Noviembre de 1907...

Habría de hacerse con sujeción a la novísima Ley electoral de 8 de Agosto de 1907...

El producto de estas tendrá seguramente vida muy efímera, porque es segura la renovación general de Ayuntamientos...

Y si aún se retardara a más allá del mes de Noviembre de este año esa aprobación, habría que proceder en ese mes a renovar la otra mitad de los Ayuntamientos...

Ahora se comprenderá con cuánta razón se ha condenado el abuso del sistema de aplazar esas elecciones...

No parece sino que los apasionados del proyecto de Administración local, que aún se discute en el Senado, han querido fabricarle ambiente favorable desquiciando por diversos medios...

Así, continuando esta situación de interinidad de los municipios, sin fé alguna; en su organización actual, exacerbada en todos los tonos de la exageración para defensa del nuevo régimen...

Con ello el amor propio de los autores de esa reforma, quedará archisatisfecho y los inmediatos beneficios de ésta serán evidentes...

Sólo en España, un proyecto de Ley sobre materia de índole tan natural y permanente como la Administración local puede matar de antemano el espíritu de su vigente legislación...

¿Qué programa y qué entusiasmo podrán llevar los nuevos concejales que han de elegirse para una campaña de seis meses?

Jura de banderas

Madrid 11 a las 20. El tiempo ha sido espléndido. El

trayecto desde Recoletos a la Castellana estaba intransitable.

A la hora fijada ocuparon las tropas de la garnición los sitios que le habían sido designados.

Habían levantado en la plaza del marqués del Duero un artístico altar suntuosamente adornado de flores, plantas y trofeos militares.

A las diez en punto se unieron las banderas de música, entonando la Marcha Real, la llegada de Su Magestad el Rey, a quien precedían los batidores de la escolta Real.

Don Alfonso montaba un soberbio caballo y vestía uniformemente Capitán general de infantería luciendo la banda del Mérito militar, y seguía una brillante Estado Mayor...

Después llegaron en un coche a la gran Doumont las reinas, seguidas de una sección de escolta real...

Inmediatamente celebróse la misa, que resultó un acto imponente y emocionante.

Terminado el oficio comenzó la Jura de banderas que terminó después de las doce, dando principio el desfile que resultó brillantísimo...

Presenciaron éste desde las tribunas las personas Reales, el Gobierno y las autoridades. Su Magestad el Rey, seguido de su Estado Mayor, regresó a Palacio...

Sus Majestades fueron muy vitoreadas. No ha habido ningún incidente desagradable.



IMPRESIONES

Fin de fiestas

Nuestras fiestas religiosas, la parte que de nuestras fiestas típicas ha dejado lucir la lluvia...

Yo tengo la presunción, aparte lo que quiera tubirnos el calendario, de que la Semana Santa no ha pasado todavía...

Dejemos la tentación pícara de los cines y el halago de la cháchara del casino y el charloteo vulgar del Café y la disputa de la Cervetería...

Por esta semana vamos a apartar de nuestra imaginación las plegarias de la bella Dalía, que hemos adivinado tras la falda...

Ningún trabajo nos cuesta y en cambio, cumplimos un precepto de la religión de nuestros padres...

Que luego nos daremos cuenta y será tarde y no habrá salvación para nuestros empetatados espíritus impuros.

J. Rodríguez Larrosa.

LA GACETA

(POR TELÉGRAFO) Madrid 11 a las 20.

La «Gaceta» de hoy publica: entre otros decretos y disposiciones: un

concediendo el toisón de oro al Príncipe Adalberto de Babiera.

Otro indultando a Ignacio Corona. También publica órdenes disponiendo que la brea mineral se liquide por la tarifa cuarta del impuesto de transportes.

Disponiendo que las elecciones municipales se verifiquen el 2 de Mayo. Decidiendo que corresponde al Ministro de Instrucción autorizar todas las conversiones de títulos al portador de los bienes de carácter benéfico docente.

Declarando que procede devolver las fianzas de los contratos de obras públicas sin exigir certificado ni pago de contribución industrial.

Compensación Bien se desquitó ayer el buen pueblo de las forzadas abstenciones y morigerada vida cuarenesal!

Tras las vigiliat y las tetricas lamentaciones geremicas, al rasgarse el simbólico nimbo del sepulcro, desgarróronse también los crespones del cielo, y el sol, el divino sol, oró nuestras cabezas empapadas de lluvia...

Pasó el Aug de la bacalao escudado y de las inspidas legumbres, y la muchedumbre se ahita de monas sicutentas, regodeándose extática ante el tierno filete y el capón mantecoso.

Y en despitque de las austeras prácticas, se disgrega, se bifurca y emprende derroteros diversos; estos a los toros de Murcia, los otros a la campestre gira, a pasear a la Alameda, al Muelle, ávidos de luz solar que desentumezca los miembros ataridos por la atmósfera sepulcral de las naves del templo.

Con todo lo cual, no me propuse decir otra cosa, sino que la Alameda de San Antón, el muelle de Alfonso XII y los lugares más pintorescos de las inmediaciones, se han visto invadidos de un público alegre, dichoso de vivir, un público de domingo de Pascuas a pleno sol.

Esbroma LA TEMPORADA TAURINA

Con el toque de Gloria ha comenzado en España la temporada taurina, aunque en Cartagena no lo hallamos conocido.

Los maletas que han pasado el invierno haciendo posturas, peinándose la coleta y echándose el pelo a la idea, han sacado de las casas de préstamos los trajes de luces que tenían depositados y dándole a los «nebulosos» calientes un baño de jabón de palo en disolución con alhucema silvestre...

La maestría ha entrado en el período de su reinado ó legislación, y a esas horas los revolcones son más frecuentes que las arrogancias de Maura.

Los émulos de Costillares, Tato, Lagartijo y Guerra, han entrado en funciones, y las empresas en combina con los chicos de la trenza.

El telégrafo que a veces está impotente para transmitir noticias urgentes, queda en esta época del año a disposición de los maletas y sus correspondientes apoderados que comunican a los periódicos telegramas verdaderamente sensacionales.

Así es que desde ayer en adelante no están los periódicos leyendo telegramas como los siguientes: Utrera (tal a las taukas), Sevilla (tal y tal), Lidíáronse toros Marqués Sañadura, matando dos caballos. Acañunita y Tapena superiores. Frasquito.

Y así a este tenor leeremos a diario los bulos y embolados que nos quieren hacer creer los maletas y sus adjuntos apoderados. José de Mero.

Elementos Cartagenenses

12 DE ABRIL

Año 1603.—Se da cuenta al Ayuntamiento de Cartagena en su cabildo de esta fecha, que don Diego Martínez de Avendaño dejó en su testamento a esta ciudad por patria de cierta capitanía que tenía, y desde luego

acuerda aquel, que el caballero regidor más antiguo haga cumplir la voluntad del testador en nombre de la ciudad, para lo cual recaía en su favor un legado perpetuo de 50 reales al año.

Año 1722.—Celebrase junta de la congregación de la Caridad por vez primera en el local del Hospital de este nombre en Cartagena.

Apartir de las 5 de Abril de 1701 y 2 de Febrero de 1703 habidas en la ermita de San Roque, las demás se celebraron en la Iglesia de San Miguel hasta que hubo sitio adecuado en el Hospital.

Año 1863.—Estando a las doce de este día amarrado en la dársena del Arsenal de Cartagena un gánguil cargado de tierra, se apoderan de él 20 esclavos moros del trabajo, y casando la escota y aprovechando el viento fresco que soplabá del N. O. que les favorecía, consiguieron salir de la dársena sin que les ofendieran los disparos de fusil que les hicieron desde la cabana y después desde la fortaleza del puerto.

No hallándose a la sazón en el puerto ningún buque de guerra por haber salido el día anterior las galeotas, se dispuso que se embarcara en otro gánguil el alférez graduado don Luis de Rivas con 12 soldados, algunos oficiales de mar y suficiente número de marineros a fin de darles alcance; así mismo salieron dos faluas mandadas por el capitán del puerto don Nicolás de Falsacapa y teniente don Mateo O'Rian, que se hicieron seguir por dos grabadores de la guardia y algunos marineros; salió también un jabeque matonés que estaba para hacerse a la vela. Por fin, este jabeque alcanzó al gánguil a cosa de dos leguas de Portmán, y como este no amainase después de recibir un cañonazo, se entabló una lucha en la cual los moros se defendían a pedradas, no rindiéndose hasta que de los 20 quedaron 6 muertos y 8 heridos.

Para evitar en adelante semejantes accidentes mandose situar en la boca de la dársena una lancha armada, que fue sustituida después por la nueva galeota.

Año 1823.—A las once de esta mañana llega a Cartagena procedente de Murcia y escoltado por sus nacionales de caballería, el dean de este obispado que es embarcado inmediatamente en el bergantín «Jaron» para ir al destierro que se le señala. Dicha dignidad eclesiástica llegó a caballo a Cartagena, recatándose el rostro con un pañuelo, formando contraste con el libetal canónigo de Casaca, Sr. de Villanueva, que también entró hoy en Cartagena procedente de Murcia en cómoda berlina, flanqueada por batidores, acompañada por caballeros junto a las portezuelas, y seguido de una escolta de nacionales que se han prestado voluntariamente a acompañarle.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro correspondiente HENRY CAIL Y COMPANIA, de Newcastle-on-Tyne.

Plata..... 25 10/16

Cotización del zinc

LONDRES 11. Mercas ordinarias, ton. £ 20 47/2

MANGANESO.—En Londres la cotización ha sido por unidad para la primera calidad (50 por 100 y por encima) a 9 peniques; para la segunda (47 a 50 por 100), a 8; para la tercera (47 por 100), a 7.

En Burdeos se cotiza por unidad, mineral calcinado, a 1'60 francos, conteniendo manganeso, de 52 a 55 por 100, sílice de 6 a 8 por 100 y fósforo de 0'03 a 0'04 por 100. Mineral cocido, a 1'85 francos, conteniendo manganeso de 35 a 40 por 100, sílice de 6 a 8 por 100 y fósforo de 0'03 a 0'04 por 100.

En Huelva se cotizan los carbonatos de 30 a 32 por 100 franco a bordo, por unidad en tonelada, a 7 peniques.

CARBONES.—El negocio de Newcastle se ha mostrado regularmente sostenido, el mercado de carbones de vapor ha registrado una fuerza considerable, habiéndose vendido a más alto precio algunas clases. El mercado de las clases Durham para gas ha mejorado ligeramente; pero el de los carbones para cok ha estado en las mismas condiciones que hace una semana.

La cotización ha sido: carbones superiores de vapor, 11 ch. 6 p.; menudos de vapor 6 ch.; northumberland no cribado, muy bueno, 10 ch.; carbones Durham para gas 10 ch.; para cok de 8 ch. 9 p. a 10 ch.; menudos para cok de 8 ch. 9 p. a 9 ch. 3 p.; buen cok de fundición 16 ch.

Respecto al Sur de Gales, el mercado de carbón de vapor en Cardiff sigue demostrando firmeza, y los precios han subido de nuevo. El tonelaje ha llegado en buenas cantidades, y los embarques han sido mejores; mostrando, además, señales de nueva mejora. Las cotizaciones últimas son las siguientes:

Carbón muy bueno de vapor, de 14 ch. 6 p. a 15 ch.; segunda clase muy buena de 13 ch. 6 p. a 14 ch.; segunda clase ordinaria de 12 ch. 9 p. a 13 ch. 3 p.; secos de 12 ch. 9 p. a 14 ch. 6 p.; galleta lavada muy buena de 12 ch. 9 p. a 13 ch. 3 p.; segunda clase de 12 ch. a 12 ch. 6 p.; avellana lavada muy buena 11 ch. 6 p. a 11 ch. 9 p.; segunda clase de 10 ch. a 10 ch. 6 p.; menudo superior de 9 ch. 9 p. a 10 ch. 3 p.; menudo segunda clase de 8 ch. 6 p. a 9 ch. 3 p.; menudo clases inferiores de 8 ch. a 8 ch. 6 p.; doméstico superior de 17 ch. a 18 ch.; doméstico segunda clase y otras desde 14 ch. 6 p. a 16 ch. Rhonda número 3 de 17 ch. 6 p. a 18 ch.

ZINC.—Los compradores no han operado en Londres sino con una extrema corresponsión y los precios se han mantenido relativamente mejor en el continente.

El último precio ha sido 21 L. 7 ch. 6 p. Tendencia encalmado. París cotiza el metal de Silesia a 61'50 p., como en las semanas anteriores. En Nueva York, zinc indigena de 4'75 a 4'775 centavos.

HIERROS Y ACEROS.—El comercio de Hematites en la costa oriental no ha mostrado buen aspecto en ninguna proporción; pues continúa siendo muy ruda la competencia entre los fabricantes. Los hierros mezclados se han cotizado, próximamente a 55 ch. la tonelada. En la costa occidental el negocio ha estado más bien encalmado, habiendo solo dos altos hornos en actividad en Barrovo; y diez están parados, mientras en otros centros prevalece un estado anódico.

Ciertamente las previsiones son más optimistas; pero, como se ve, todavía ni se registra ninguna mejora. La cotización de los números mezclados ha sido de 57 ch. 11 1/2 p.

Los precios de Glasgow han sido los siguientes: Cleveland 47 ch. 4 1/2 p., 47 ch. 5 p., contado, 47 ch. 6 p. a 11 días, 47 ch. 7 1/2 p. a un mes. Mercado sostenido y negocio regular. Cumberland, compradores, a 55 ch. 9 p. contado; vendedores 6 p. más. Mercado pesado.

En Middlebrough ha habido algún más negocio, y el precio del Cleveland número 39. M. B. ha subido hasta 47 ch. 6 p. la tonelada para pronta entrega. El mercado de hematites no indica ninguna señal de mejora, y mientras la mayor parte de los productores mantienen su precio a 55 ch. en los números mezclados de la costa oriental, las segundas manos continúan a 54 ch. 6 p.

De mineral se han hecho últimamente hoy pocas compras. Los vendedores cotizan el buen Bilbao Rubio, 50 por 100 hierro, a 15 ch.

PLOMO.—A pesar de la suspensión de los disturbios en las minas de Broken-Hill, los arribos de este metal han sido muy reducidos en Londres y los precios se han afirmado sensiblemente, a causa de haber tomado, además, el consumo y la especulación más interés en el mercado.

Los últimos precios son: plomo español, 13 L. 12 ch. 6 p., plomo inglés 13 L. 17 ch. 6 p.; ó sea poco más ó menos como la semana anterior.

En París se ha cotizado a 40'75 francos los 100 kilos. Alas.

En Nueva York, plomo indigena, de 39'75 a 40'25 centavos. PLATA.—En París se ha cotizado de 85 a 87 francos kilo.

En Nueva York queda a 51 centavos pedida y a 52 3/8 ofrecida. En CARTAGENA resulta la plata a 2625 pesetas.

La posteridad hará alguna vez justicia a este escritor.

Pero en donde mas se manifestó la astucia y sagacidad de Calahonda es en las artes que emplea para atraerse y coger en sus redes a los cabos de serenos y a los jefes é individuos de la policía.

A los primeros los quiere Calahonda para que le acompañen en sus excursiones nocturnas.

¿Dónde iría Calahonda por las noches? Respecto a los segundos, venimos observando, cuán fácilmente canta Calahonda los tiempos de la Policía. En nuestro papel de rancieros observadores hemos comprobado que algunos elogios dirigidos por Calahonda a la Policía han debido ser censurados.

Pero Calahonda se sabrá sus cuentas y la Policía sabrá también atenderse en esta labor, pocas veces interrumpida, de bombeo.

Hay espíritus ligeros, superficiales que sienten fácilmente la íntima satisfacción del deber cumplido, sólo con que un cronista les haga un suelto de pacotilla.

El Ministro de la Gobernación parece que no es muy partidario de que la Policía escriba su hoja de servicios en los periódicos.

Calahonda se mete en disquisiciones sobre si, lo que padecen unos pobres vecinos que habitan en unas cuevas, es sarna propiamente dicha ó es llamado «gusto cubano».

Parece ser que ha consultado con autoridades médicas, y que éstas se deciden por lo segundo. El ideal sería que la enfermedad resultara un compuesto de lo primero y lo segundo; es decir que fuese «sarna con gusto». A esto parece que tira Calahonda, al censurar lo que se trata de hacer en el Hospitalillo, por acuerdo de la Junta local de Sanidad que se reduce únicamente a jabonar a los enfermos.

Advertimos que Calahonda fué refractario a que se condujera el agua por tubería para el riego de las calles y ahora tampoco ve con gusto el empleo del jabón en las de la «sarna con gusto».

¿Será Calahonda enemigo del agua y el jabón?

Y vamos a otra cosa.—Calahonda hablando de la contramanifestación hecha al Gobierno, dice que aquí como en toda España ha sido a «forziori» y por tanto por elementos dependientes de los Ayuntamientos.

Nosotros vamos a demostrar a Calahonda que creemos no está en lo cierto por cuanto que precisamente se nos viene a las manos una carta dirigida a don Deogracias Blazquez propietario de ésta en la que el jefe del gobierno testimonia su amistad a dicho señor; carta que a continuación transcribimos:

Sr. D. Deogracias Blazquez Muy Sr. mio: Agradezco mucho la protesta que se sirvió dirigirme el día 28 contra la manifestación organizada por determinados elementos mal avenidos con la política que el Gobierno, inspirándose en los grandes intereses nacionales viene desenvolviendo.

Siempre confió en que la opinión sana del país no se dejaría arrastrar por apasionamientos de bandería, y aparte lo que de honoro para mi contienen los mensajes recibidos, me congratulo de que las clases amigas del orden y la justicia hayan tenido oportunidad para abandonar su abstención y retraimiento que dejan franco el paso a las peores pasiones.

Con mi gratitud sincera sírvase aceptar la consideración de su afectísimo s. s. q. s. m. b.—Antonio Maura

En honor a Chapi.—En la tarde del sábado último verificose un concierto musical en el café Moderno de esta en honor al insigne Maestro.

El acto resultó verdaderamente hermoso pues en él se interpretaron magníficamente las obras «El nillago de la Virgen», «Curro Vargas», «La Tempestad», «La Bruja», «La leyenda del Monje» y otras varias.

El músico, nuestro amigo D. Ernesto Martínez, fue muy felicitado por su labor.

Herido.—Se encuentra en este benéfico establecimiento para la curación de una herida en la cabeza pro-

LA UNION

Crónica.—Calahonda es un hombre sagaz y astuto. Está enterado de cuanto ha dejado dicho Maquiavelo y procura imitar en todo a este ladino diplomático.

Nuestros hombres leido con placer varios artículos sobre política internacional, con la firma de Calahonda.

General, 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, esquilas, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1 25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena, Lunes 12 Abril 1909

La posteridad hará alguna vez justicia a este escritor.

Pero en donde mas se manifestó la astucia y sagacidad de Calahonda es en las artes que emplea para atraerse y coger en sus redes a los cabos de serenos y a los jefes é individuos de la policía.

A los primeros los quiere Calahonda para que le acompañen en sus excursiones nocturnas. ¿Dónde iría Calahonda por las noches? Respecto a los segundos, venimos observando, cuán fácilmente canta Calahonda los tiempos de la Policía. En nuestro papel de rancieros observadores hemos comprobado que algunos elogios dirigidos por Calahonda a la Policía han debido ser censurados.

Pero Calahonda se sabrá sus cuentas y la Policía sabrá también atenderse en esta labor, pocas veces interrumpida, de bombeo. Hay espíritus ligeros, superficiales que sienten fácilmente la íntima satisfacción del deber cumplido, sólo con que un cronista les haga un suelto de pacotilla.

El Ministro de la Gobernación parece que no es muy partidario de que la Policía escriba su hoja de servicios en los periódicos. Calahonda se mete en disquisiciones sobre si, lo que padecen unos pobres vecinos que habitan en unas cuevas, es sarna propiamente dicha ó es llamado «gusto cubano».

Parece ser que ha consultado con autoridades médicas, y que éstas se deciden por lo segundo. El ideal sería que la enfermedad resultara un compuesto de lo primero y lo segundo; es decir que fuese «sarna con gusto». A esto parece que tira Calahonda, al censurar lo que se trata de hacer en el Hospitalillo, por acuerdo de la Junta local de Sanidad que se reduce únicamente a jabonar a los enfermos.

Advertimos que Calahonda fué refractario a que se condujera el agua por tubería para el riego de las calles y ahora tampoco ve con gusto el empleo del jabón en las de la «sarna con gusto».

¿Será Calahonda enemigo del agua y el jabón? Y vamos a otra cosa.—Calahonda hablando de la contramanifestación hecha al Gobierno, dice que aquí como en toda España ha sido a «forziori» y por tanto por elementos dependientes de los Ayuntamientos.

Nosotros vamos a demostrar a Calahonda que creemos no está en lo cierto por cuanto que precisamente se nos viene a las manos una carta dirigida a don Deogracias Blazquez propietario de ésta en la que el jefe del gobierno testimonia su amistad a dicho señor; carta que a continuación transcribimos:

Sr. D. Deogracias Blazquez Muy Sr. mio: Agradezco mucho la protesta que se sirvió dirigirme el día 28 contra la manifestación organizada por determinados elementos mal avenidos con la política que el Gobierno, inspirándose en los grandes intereses nacionales viene desenvolviendo.

Siempre confió en que la opinión sana del país no se dejaría arrastrar por apasionamientos de bandería, y aparte lo que de honoro para mi contienen los mensajes recibidos, me congratulo de que las clases amigas del orden y la justicia hayan tenido oportunidad para abandonar su abstención y retraimiento que dejan franco el paso a las peores pasiones.

Con mi gratitud sincera sírvase aceptar la consideración de su afectísimo s. s. q. s. m. b.—Antonio Maura

En honor a Chapi.—En la tarde del sábado último verificose un concierto musical en el café Moderno de esta en honor al insigne Maestro.

El acto resultó verdaderamente hermoso pues en él se interpretaron magníficamente las obras «El nillago de la Virgen», «Curro Vargas», «La Tempestad», «La Bruja», «La leyenda del Monje» y otras varias.

El músico, nuestro amigo D. Ernesto Martínez, fue muy felicitado por su labor.

Herido.—Se encuentra en este benéfico establecimiento para la curación de una herida en la cabeza pro-

LA UNION Crónica.—Calahonda es un hombre sagaz y astuto. Está enterado de cuanto ha dejado dicho Maquiavelo y procura imitar en todo a este ladino diplomático. Nuestros hombres leido con placer varios artículos sobre política internacional, con la firma de Calahonda.

General, 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, esquilas, etc., precios convencionales. PAGOS ADELANTADOS REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Calle del Teatro núm. 1 25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS Cartagena, Lunes 12 Abril 1909